



とっぱずれ



銚子東ロータリー・クラブ Weekly Bulletin NO. 1867



茨城空港 (提供: 宮内 宗一 会員)

第1867回 例会 平成22年6月22日

点 鐘 … 狩野 勉 会長
 ローターソング … 手に手つないで
 来訪ロータリアン紹介
 … 親睦活動・家族委員会
 会長挨拶 … 狩野 勉 会長
 御祝披露 … 狩野 勉 会長
 誕生祝 … なし
 結婚記念日 … 平幡 照正 会員(6月21日)
 入会記念日 … なし

幹事報告 … 吉田 孝至 幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会

銚子RC会長・幹事退任挨拶
四大奉仕委員長退任挨拶

出席報告 … 出席・プログラム委員会

新旧理事役員会

第12回定例理事役員会

(わ 開会 18:30)

来週のプログラム(平成22年6月29日)

会長・幹事退任挨拶

お食事処「大新」



ロータリーの未来はあなたの手の中に

2009~2010年度 RI 会長 ジョン・ケニー (John Kenny)



四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1) **真実**かどうか
- 2) みんなに**公平**か
- 3) **好意**と**友情**を深めるか
- 4) みんなの**ためになる**かどうか

第 1866 回例会(平成 22 年 6 月 15 日)

会長挨拶

狩野 勉

本日はイオンリテール(株)イオンショッピングセンター・ジャスコ店長の脇坂泰則様に卓話をお願いしております。よろしくお願ひいたします。

サッカーワールドカップで日本は初戦に勝利しました。さらなる活躍を期待したいと思います。また、日本のロケット開発の先駆者である糸川英夫博士の名前を付した小惑星イトカワの岩石採取に挑んだ探査機「はやぶさ」が 13 日午後 10 時 50 分ごろ(日本時間)、大気圏に突入し、カプセルをオーストラリアのウーメラ砂漠で回収しました。月より遠い天体に着陸し、地球に戻ってくるのは史上初のことです。2003 年 5 月の打ち上げから 7 年、予定より 3 年長引いた旅の総距離は、月への往復約 8000 回に相当する約 60 億キロに達しました。世界で初めて小惑星で直接採取したイトカワの砂が微量でも入っていれば、イトカワが 46 億年前に地球などと一緒に誕生したときの姿を保っていますので、太陽系の成り立ちの解明につながると期待されています。

ところで、文部科学省の科学技術政策研究所は、2040 年までを展望して科学技術の成果で目指すべき方向性を「科学技術力で注目される日本」「グリーンイノベーションによって持続的に成長する日本」、「健康・高齢社会の成功モデルとしての日本」、「暮らしの安全が保障される日本」の 4 つのグローバル課題・国民的課題として絞り込み、これらの実現に向けてどのような道筋があり得るかについて、12 分野の 832 の課題について約 3000 人の専門家の協力により科学技術を中心に学際的な視点から検討を行い、その結果を 6 月 10 日に発表しました。

例えば、初期段階で新興感染症の流行を予測する技術は 2023 年、介護や家事をするロボットは 2026 年、砂漠の緑化技術は 2029 年、iPS 細胞(新型万能細胞)による再生医療は 2032 年、がんの転移を抑える薬は 2031 年、マグニチュード 6 以上の地震を予測する技術は 2037 年に実現する、などです。また、今後 30 年では難しいですが、実現可能な技術として「100 万円以下の宇宙旅行」なども挙げられています。なお、「アトピー性皮膚炎の根治」は、5 年前の調査より 6 年遅い 2033 年と予測されま

した。

調査は約 5 年ごとに行っており、今回が 9 回目です。調査から 20 年以上が過ぎた 1~5 回目の予測を検証したところ、「ヒトの遺伝情報の解読」など、予測した技術の約 7 割が何らかの形で実現しているそうです。調査結果は、来年度から 5 年間の科学技術政策を定める「第 4 期科学技術基本計画」の策定のデータとなります。

「防災」については「都道府県単位で対応するべき大規模な自然災害が発生した際、国や自治体の災害対策本部が即時かつ効果的に応急活動を行えるよう、被害把握や拡大予測をリアルタイムに行う技術が確立される」のは 2024 年、「想定を越えた災害に対して、一般市民及び高齢者や病人・けが人を被災地外に脱出させるための対策システムが稼働している」のは 2022 年、等が予測されています。予測はなかなか難しい面もありますが、データに基づく中長期的な計画を立て、経費等にも十分配慮した実行可能な具体的施策をとることは極めて重要なことだと思います。ロータリー活動としても社会奉仕の観点から可能な限り寄与していきたいところです。

幹事報告

1・ガバナー事務所より

ゆめ半島千葉国体・千葉大会の開会式・閉会式の入場者の募集について 受領

2・ガバナーエレクト事務所より

- ・2010-11 年度提出用書式送付について
- ・クラブフォーラム・訪問日決定のお知らせ
- ・地区クラブ奉仕委員会セミナーのご案内 受領

3・例会変更のお知らせ

旭 RC より

6/25 (金) 点鐘 18:30 「黄鶴」

さよなら夜間例会の為 受領

銚子 RC より

6/16 (月) 点鐘 18:30 「キャルネドサントウール」

夜間移動例会・新旧クラブ協議会の為 受領

☆週報受領 波崎 RC 銚子 RC

卓 話

「商圈を考慮の上、オープンまでの取り組み」

イオンリテール(株)イオン銚子ショッピングセンター
ジャスコ店長 脇坂 泰則 氏

皆様、こんにちは。

イオン銚子ショッピングセンターもオープンして 3 ヶ月が経過し、開店前又、開店後の皆様の御協力で営業活動を全従業員(1500 名余り)取り組んでおります。

本日は異業種の方々も多くいらっしゃる中、生活者と直接ふれあう(又、生活者の変化を最も近くで感じる)

小売業の立場から、今回のジャスコ銚子店オープンに向けての取り組み、考え方をお話する中で参考になる事があれば幸



いと思ひ発表させていただきます。

私もこの銚子に住んで2年弱になります。オープン前のマーケティング調査を中心に数多くの市民の方の意見や種々の統計資料、又500名に及ぶ生活者モニター様から直接銚子エリアの生活そのものも聞き取り調査を行う中で、次の3点を出店の戦力と考えました。

- (1) 競合する店舗よりの差別化
- (2) アクティブシニア（元気な50、60才代）にとって買い物の満足を与えられる店
- (3) 神栖を含めた広域からの集客策

一つ目の競合店への対策については、まさにこの土地で永く営業活動を行う中で築かれた商品の品揃えの欠落の防止です。そして主に使う商品の価格に対しての取り組みでした。更には、この地域での商環境の中でのお客様の「不便」に対しての商品供給を計画して来ました。学校行事、社会行事、地域行事の中で圧倒的品揃えを目指し、売り場作りを構築しました。

二つ目の項目が最も大切な取り組みですが、ターゲットを明確にする事です。このエリアの人口動態から2010～2020に向かつて最も人口の多い年代は実は50、60才代であり、最も消費ポテンシャルが高いのもこの世代の方々であります。ところがこの世代の皆様の日常の生活の中での「買い場」が大変少ない事実も確認でき、更に日中の買い物動向の高い年代である事も把握いたしました。よって商圈内において、50代以上に特化した商業施設は少なく、ターゲットの購買は様々な店舗に分散。衣食住のトータルにおいて、ターゲット（50代、60代）のニーズを満たすことで、他のショッピングセンターや専門店との差別化が可能になると仮設・位置付けをしました。そして現在営業活動の中でも、食品では「水産」「お惣菜」「和菓子」等、好調に進んでおります。

そして三つ目は広域対策であります、「子供」に焦点を当てた取り組みを計画致しました。おもちゃ売場、子供衣料品、ベビー売場、子供の遊び場作りであります。実は先程のメインターゲットと異なると思ひの方もいらっしゃると思ひますが、孫需要への対応を考えるとこれも正しいと判断致しました。

オープンして3ヶ月、数多くのお客様より御意見をい

ただいております。開店前の種々の調査も深堀をする面からは不十分であり、改善する事、課題は山のようにあります。現在の私の一番の仕事はこの改善行動をいかにスピーディーに行い、今の売場を変える事であり、一人ずつお客様を増し生活に役立つ、頼りにされる店舗作りです。

最後に我々ジャスコ銚子店のビジョン（全員が共有する）は、「このエリアの人々に小さくても良い元気を与え続ける店」を目指し頑張りたいと思っております。是非来店の際、皆様の御意見をいただければ幸いです。

本日はありがとうございました。

『友』インターネット速報

2010年6月15日 No. 432

新地区補助金の第一号が承認される

ロータリー財団は、7月1日に開始予定の未来の夢計画試験段階の下に実施される新地区補助金の第一号を承認しました。

その承認を受けた第3330地区（タイ）は、3万9,500ドルの新地区補助金を地元のさまざまなプロジェクトに使用する予定です。学校用に本、コンピューター、スポーツ用品を購入したり、生徒のためにきれいな水を提供したり、病院用のベッドを提供したりといったプロジェクトもその一部です。

未来の夢計画試験段階は、ロータリー財団の未来の夢計画で提供される新しい補助金モデルを3年間にわたってテストするもので、財団は4月中旬から新地区補助金の申請書受付を開始し、これまでに5件を受理しています。

新地区補助金は、未来の夢計画の下で提供される2種類の補助金の1つで、地区財団活動資金（DDF）の50%までを地区に一括して支給するものです。地区は1年に1口の新地区補助金を申請することができ、その資金で地元のクラブのプロジェクト、外国のクラブとのプロジェクト、非試験地区とのプロジェクトなど幅広い活動を行うことができます。

2010-11年度新地区補助金の申請は2011年5月15日までとなっております。地区は承認された補助金資金を同ロータリー年度中（2010年7月1日～2011年6月30日）に受け取ることができます。地区は、補助金の支払いから12カ月以内に財団へ最終報告書を提出しなければなりません。RIのウェブサイト

http://www.rotary.org/ja/MediaAndNews/News/Pages/100604_news_firstgrant.aspx

でご覧になられます。

ニコニコ

狩野勉会長・杉浦武次年度会長

6/14 銚子・銚子東両クラブの新旧正副会長幹事会に出席しました。次年度の両クラブの行事及び役割を決定しました。宜しくお願いします。

網中吉郎会員

今日の午前中、小さな新車が納車されました。

《次年度クラブ協議会》

日時：平成22年6月15日(火) 18:30～

会場：大新



次年度長谷川幹事
次年度杉浦会長



2010～11年度R I テーマ

「地域を育み、大陸をつなぐ」



前回の例会(6/15)報告

点 鐘 狩野 勉 会長

出席報告

会員総数	34 名	出席規定除外数	8 名
出席者	21 名	出席率	76.92 %
6月1日		確定出席率	80.77 %

来訪ロータリアン

高木浩一君 杉山俊明君 (銚子RC)

欠席者 5名

メーカーアップ

長谷川君 狩野君 澤井君 杉浦君 吉田君
(6/14 両RC正副会長幹事会)

網中(吉)君 長谷川君 平野君 石上君 石井君
狩野君 川津君 木村君 小口君 黒田君
宮内(博)君 宮内(勝)君 澤井君 杉浦君 杉山君
(6/15 次年度クラブ協議会)

スモールコインBOX

小 計 ¥ 2,450-

累計 ¥ 83,314-

ニコニコBOX

小 計 ¥ 22,000-

累計 ¥700,000-

銚子東ロータリー・クラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室

会長 狩野 勉 副会長 杉浦 武 幹事 吉田孝至

R. I 第2790地区

クラブ広報・会報委員会 澤井 博・澤田武男・大内恭平・山本幸男・杉浦 武
表紙題字 網中喜一郎初代会長

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ

古 帳 庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに詠んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。